

Ofrece Pemex bondades a inversionistas (El Financiero 22/03/13)

Ofrece Pemex bondades a inversionistas (El Financiero 22/03/13) Lizbeth Pasillas Viernes, 22 de marzo de 2013

Presenta en NY fortaleza de posible reestructura y reforma. El reordenamiento interno la haría más rentable. Produciría 3 millones de barriles hacia 2017. Pemex ya promueve las bondades de su reforma. Aunque la reforma energética ni siquiera se ha presentado, Pemex ya muestra a los inversionistas las bondades que ésta tendría. De acuerdo con una presentación realizada el 6 y 7 de marzo en Nueva York por funcionarios del área de relación con inversionistas de la paraestatal, a cuyos documentos tuvo acceso EL FINANCIERO, con una nueva estructura interna -tema que analizará su consejo de administración próximamente- obtendría una mayor rentabilidad. Ello en función de que lograría una homologación de procesos, mayor eficiencia, mejor rendición de cuentas y un proceso de toma de decisiones más ágil. Actualmente en el interior de Pemex avanza la elaboración y revisión del proyecto de reestructura de la paraestatal. Un planteamiento sobre la mesa es el de integrar o fusionar a sus subsidiarias, en aras de eficientar los procesos operativos y administrativos. El proyecto deberá ser aprobado por el consejo de administración. Sin embargo, los consejeros aún no conocen ningún documento al respecto, comentó a este medio uno de los integrantes del órgano de gobierno de la paraestatal. Por otra parte, en el acto realizado en oficinas de Barclays en Nueva York se informó que en el marco de una reforma energética a discutirse en el segundo semestre de 2013, podría aumentar el acceso a energía adecuada y a bajo costo, de lograrse un nuevo marco regulatorio, asociaciones y alianzas, un marco orientado al mercado, atracción de capital para explotar los vastos recursos de hidrocarburos del país y la generación de valor. Se espera que la presentación y discusión de una reforma energética inicie a partir de la segunda mitad del año. En el Pacto por México, firmado por los principales partidos políticos, se planteó la apertura a la competencia en diferentes sectores hoy reservados a Pemex. En el compromiso 57 se propuso la realización de las reformas necesarias para crear un entorno de competencia en los procesos económicos de refinación, petroquímica y transporte de hidrocarburos, sin privatizar las instalaciones de la paraestatal. También fortalecer a la Comisión Nacional de Hidrocarburos, entre otros puntos (compromiso 58). Números positivos En la presentación de los primeros días de este mes se informó que los ingresos de Pemex fueron en 2011 equiparables a los que tienen las cinco empresas con más ventas en el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV): América Móvil, Walmart, FEMSA, Cemex y Alfa. El comparativo es con base en los resultados financieros auditados de Pemex de ese año. Sin embargo, el EBITDA de la paraestatal fue superior al de todas las empresas listadas en el IPC del mercado bursátil, mostrando "una buena estructura de costos y eficiencia operativa". "Hoy Pemex invierte más del doble que la empresa mexicana más grande en la Bolsa Mexicana de Valores, e invierte más que todas las empresas mexicanas juntas, listadas en el IPC", se advierte. Cita que ese año Petróleos Mexicanos invirtió 23 mil 200 millones de dólares contra los 19 mil 957 millones de todas las empresas en el IPC. De las empresas públicas, la que en lo individual invirtió más ese año fue América Móvil -con nueve mil 701 millones de dólares-, y Walmart, con mil 481 millones de dólares. Indica que en 2012 los ingresos totales de Pemex fueron los mayores en la historia de la paraestatal, "producto de la estabilidad de nuestra plataforma de producción y por los precios internacionales de los hidrocarburos. El nivel de EBITDA en 2012 es muestra de la capacidad de generación de flujo de Pemex y de su alta rentabilidad". Agrega que Pemex es una de las empresas petroleras más rentables, manejando datos de Petrobras, Chevron, BP y Statoil. La presentación a los inversionistas apunta que los costos de producción de la paraestatal son competitivos en exploración, desarrollo y producción frente a otras petroleras. Refiere que llegaría a producir dos millones 700 mil barriles en 2014 y tres millones de barriles rumbo a 2017. Del tema shale gas, señala que ha identificado 200 oportunidades exploratorias y que estima recursos prospectivos de gas de lutitas de 150 a 459 MMMpc, que representan de 2.5 a siete veces las reservas 3P convencionales de gas en México.